



Bandklasse (Musik-Profil)



- Wir sind die neue Bandklasse, die ein ganz besonderes Interesse an den künstlerisch-musischen Fächern hat.
- Wir wollen in einer eigenen Band Freude und Begeisterung am eigenen Musizieren erleben.
- Wir haben ein Angebot aus Keyboard, Gitarre, Bass, Schlagzeug und Gesang.
- Wir erwarten nicht unbedingt eine musikalische Vorbildung von euch – wichtig ist vielmehr die Freude an der Musik und die Bereitschaft ein Instrument zu erlernen.
- Wir haben daher mehr Musikunterricht in der Woche und einen schallgeschützten Proberaum.

Wenn du dich besonders für Musik interessierst, dann melde dich in der Bandklasse an!

NEU ab dem nächsten Schuljahr!



Folgendes ist geplant:

Das „Instrumentenkarussell“:

Wir probieren die verschiedenen Instrumente aus und lernen sie erst einmal kennen, um uns anschließend für ein Instrument zu entscheiden.

Zusammenarbeit mit „Profis“:

Wir arbeiten zusammen mit professionellen Musikern, in diesem Jahr zum Beispiel mit einem Schlagzeug-Profi, der den Instrumentalunterricht erteilt und uns bei den Auftritten unterstützt.

Die „Bandprobe“:

Wir proben wöchentlich zusammen als Klassenband. Hierbei stehen uns nicht nur eine komplette Bandausstattung und ein Proberaum zur Verfügung, sondern auch eine Bühne für unsere Auftritte.

Die „Große-Bühne“:

Wir besuchen gemeinsam Konzerte und Events in der näheren Umgebung und planen Projekte mit weiteren Partnern außerhalb der Schule.

Die „Kosten“:

Wir finanzieren unsere Bandklasse größtenteils über die Schule. Ein kleiner Teil (20 €) muss im 5./6. Jahrgang durch die Eltern geleistet werden. Eine Unterstützung durch das Land über „Bildung und Teilhabe“ sowie durch den Förderverein der IDG in Höhe von 10 € ist möglich.

Gemeinsam
erreichen wir was!!!

Förderverein der Ingeborg-Drewitz-Gesamtschule Gladbeck e.V.

Der Förderverein unterstützt die Anschaffung von Materialien und hilft bei der Finanzierung von Projekten.

Für die Musikklasse hat der Förderverein unter anderem Keyboards und Gitarren angeschafft.



Ingeborg-Drewitz-**GESAMTSCHULE**
DER STADT GLADBECK
Sekundarstufen I und II

Unsere Profilklassen
ab Jahrgang 5



Individuell fördern
Differenziert fordern
Gemeinschaftlich handeln

BILDUNGSLAND
Talentschule



Kontakt:

Tel.: 0 20 43 / 9 40 50

E-Mail: sekretariat@idg-gla.nrw.schule



Sportklasse (Sport-Profil)



- Wir sind die Sportklasse, die ein ganz besonderes Interesse an Bewegung und Sport hat.
- Wir beschäftigen uns nicht nur mit der aktiven Bewegung, sondern auch mit der Gesundheit, aber auch mit der Möglichkeit andere Schüler:innen beim Sport zu unterstützen, z.B. als Sporthelfer:in/Schiedsrichter:in.
- Wir haben Kooperationen mit Vereinen der Stadt.
- Wir erfragen bei einem Anmeldegespräch und an einem Sichtungstag eure Sporttauglichkeit.
- Wir haben mehr Sportunterricht in der Woche, so z.B. zwei zusätzliche Stunden Schwimmen im 5. Jahrgang und eine AG im Bereich Sport.

Wenn du dich besonders für Sport interessierst, dann melde dich in der Sportklasse an!



Folgende Projekte fanden unter anderem im letzten Schuljahr statt:

Die „Klassenfahrten“:

Wir fahren als Klasse zu einem Ziel mit einem sportlichen Schwerpunkt. Hierbei stehen der Wassersport, Abenteuersport und die Förderung von Teamgeist im Vordergrund.

Der „Pausensport“:

Wir bewegen uns im Alltag. So ist die Bewegung im Unterricht, wie auch in den Pausen üblich. Das gesunde Frühstück wird gemeinsam in einer Frühstückspause im Klassenraum eingenommen.

Die „sportlichen Inhalte“:

Wir trainieren nicht nur die allgemeine Bewegung, in Form von Laufen, Springen, Werfen und Klettern, sondern bauen Ballsportarten, Lauf- und Wurfspiele in unseren Sportstunden mit ein.

Die „sportlichen Aktionen“:

Wir besuchen gemeinsam Sportveranstaltungen und Events, wie z.B. Handball beim TUSEM Essen und die DLRG. Projekte, wie „Kinder stark machen“, werden von externen Experten unterstützt.

Die „Sportstätten“:

Wir betreiben unseren Sport im Schulumfeld und auch in benachbarten Sporthallen, wie z.B. in der Soccer-Arena in Gladbeck.



Der VfL Gladbeck 1921 e. V. ist ein einer der größten Sportvereine in Gladbeck und Umgebung. Die zwölf Abteilungen des Vereins bieten u. a. die Sportarten Badminton, Frauenfußball, Funrunner, Handball, Leichtathletik, Radsport, Schwimmen, Tennis, Volleyball. Neben dem wettkampforientierten Mannschaftssport liegt ein großer Fokus des VfL auf dem Breitensport.



Forscherklasse (MINT-Profil)



- Wir sind die Forscherklasse, die ein ganz besonderes Interesse an den mathematisch-naturwissenschaftlichen Fächern hat. **MINT** steht für: **M**athematik-**I**nformatik-**N**aturwissenschaften und **T**echnik.
- Wir sehen die Umwelt als zusammenhängendes Phänomen, das mithilfe der **MINT**-Fächer zusammen erforscht wird.
- Wir haben für die Fächer Naturwissenschaften, Informatik und Technik speziell ausgestattete Fachräume.
- Wir haben besondere Stunden als Forschungszeit und für alle Schüler:innen einen eigenen Laptop.

Wenn du dich besonders für Naturwissenschaften und Technik interessierst, dann melde dich in der Forscherklasse an!



Folgende Projekte fanden unter anderem im letzten Schuljahr statt:

Der „Wolf macht Schule“:

Wir bereiten uns in Teams auf eine Online-Veranstaltung zum Thema „Wolf“ mit einem Experten vor. Neben der Lebensweise des Wolfes und seine Anpassung wird auch die Bedeutung des Tieres im Ökosystem besprochen.

Das „Klasse Klima-Projekt“:

Wir beschäftigen uns mit unserem Klima und seiner Entwicklung. Hierzu kommen Experten zu uns in die Forscherklasse mit denen wir wissenschaftlich arbeiten und diskutieren.

„Berufe gestern und heute“:

Wir erkunden verschiedene naturwissenschaftliche Berufe und Arbeitstechniken der Vergangenheit. Bei einer Exkursion in das Freilichtmuseum in Hagen probieren wir die Papierherstellung und auch die Bearbeitung von Metallen aus.

Das „Herbarium“:

Wir sammeln Blätter im angrenzenden Wald, um sie anschließend im hergestellten Herbarium zu trocknen. Die hergestellten Pflanzenblätter-Kataloge werden ausgestellt.



Zukunft durch Innovation. NRW (kurz: zdi) ist eine Gemeinschaftsoffensive zur Förderung des naturwissenschaftlich-technischen Nachwuchses in Nordrhein-Westfalen. Mit über 4.500 Partnern aus Wirtschaft, Wissenschaft, Schule, Politik und gesellschaftlichen Gruppen ist sie die größte ihrer Art in Europa. Im ganzen Land verteilt gibt es inzwischen Netzwerke und Schülerlabore, die praktische Angebote für Kinder und Jugendliche rund um Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik, kurz MINT, bieten.